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荆州市推进文化壮腰建设文化强市座谈会召开

作者：cwh

       

         2月17日下午3时，荆州市委市政府召开荆州市推进文化壮腰建设文化强市座谈会。记者获悉，此

次会议是今年文化壮腰大调研活动的重要组成部分，也是最后一个环节，会上，我市文化领域的专家学

者们齐集一堂，为荆州如何推进文化壮腰，进一步打造文化强市阐述各自的观点。 

  市领导李新华、李建明、易法新、幸敬华、李国斌、张端芳参加会议。 

  座谈会上，市委书记李新华表示，要凝聚力量唱响荆州，在落实工业壮腰的前提下，推动文化壮

腰。荆州的文化壮腰目前还处于摸索阶段，因此，此次座谈会开得很有必要，也很有意义。李新华指

出，实现文化壮腰的基础还是物质，实施文化壮腰离不开工业基础。文化壮腰必须抓住工业兴市契机，

必须来源于工业文明，必须服务工业文明、展示工业文明。实现文化发展需求，需要借鉴市场的力量，

必须遵循市场主体价值观的规律，实现荆州文化大发展、大繁荣。 

  李新华强调实现文化壮腰的目标还是在于市场主体。目前，荆州的文化市场主体在省内还是很有优

势的，如荆视的垄上行文化品牌在全省甚至全国都很有名气，受到了老百姓特别是农民朋友的认同，很

得人心。但是，这种市场主体在荆州还是太少，要不断地加大力度，培育壮大新的市场主体，加快荆州

文化体制改革，改好、改大、改富。要加大招商引资力度，大胆引进文化产业领军人物。 

  李新华希望荆州能积极培育文化主体，壮大文化产业，为工业壮腰、交通壮腰、兴城壮腰、强县壮

腰和文化壮腰工程作出贡献。 

  荆州市市长李建明在座谈会上称，荆州目前的文化优势没有变为产业优势，文化优势如何去弘扬，

还需要认真研究。在这个过程中，我市首先要解决工业壮腰、交通壮腰、兴城壮腰、强县壮腰，做到统

筹兼顾，不能走偏激化的路子。另外在工业的发展和文化的发展上，要做到相互促进。李建明称，文化

是民族的血脉，是人民的生活家园，另外文化是软实力，也是现实生产力。从荆州实际情况来看，荆州

城市的核心竞争力在文化，只有文化的传承和影响，才是最久远、最根本的。我们要在经济、历史、人

文等方面形成文化，这样才有生命力。 

  李建明说，在荆州文化发展理念方面，我们要做到从古文化到今文化；从悲文化到喜文化；从繁文



化到简文化；说文化到看文化；单一文化向多样文化等方面的转变。李建明表示，我们在文化发展方

面，要将历史文化符号，和现代发展相结合，在文化包装方面，需要加强创意。“荆州文化资源丰富，

可现在都只是专家在说，大家可看的很少，缺乏传播性。”李建明表示，一个地方的文化除了传承，关

键是善于传播。另外还要加强整合，满足人民不同层次的文化需求。 

  李建明强调，文化产业的发展核心问题是市场主体的构建，没有市场主体的壮大，发展将难以实

现。还要以先进的文化，占领城乡人民的业余生活阵地，努力将文化，打造成为荆州一张靓丽名片。 

  座谈会上，长江大学副校长李家宝作了《文化强市建设的路径和措施》、长江大学教授徐文武作了

《努力把荆州打造成国家楚文化传承创新核心区》、市文化局局长贺洪文作了《大力推进文化“三个一

工程”建设》、市规划设计院院长秦振芝作了《如何加强中心城区文化布局》、市统计局局长胡荆琳作

了《荆州市文化产业发展现状分析及展望》、荆州非常楚国艺术与设计研究院院长王军作了《对荆州文

化产业发展的几点建议》、市文旅投公司负责人丁涛作了《加快改革，加快融合，推进荆州市文化旅游

产业突破性发展》、市群艺馆馆长赵玉春作了《如何解决荆州市非物质文化遗产生产性保护的思考》、

艾威网络公司负责人陈亮亮作了《积极发展荆州动漫产业》、市发改委主任肖夕映作了《抓好文化项目

建设促进文化产业发展》、市商务局副局长胡纯龙作了《关于深入开展荆州文化产业招商引资工作的思

考》等报告。 
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